

La ex esposa de Michael Townley publica sus memorias

Mariana Callejas da testimonio de las acciones cometidas por la DINA

RICHARD VERA

La noche del 8 al 9 de abril de 1978 la vida de Mariana Callejas se vio marcada por un dramático suceso que marcó y cambió para siempre su existencia. En esa jornada se decidió la suerte de su esposo, Michael Vernon Townley: el gobierno militar, cediendo a la presión de EE.UU., accedió a entregarlo para que respondiera por el asesinato de Orlando Letelier.

Esa noche se derrumbó para siempre la visión de fuerza indestructible y de lealtad a toda prueba que impregnaba a todos los que trabajaban para la DINA. Uno de ellos era Mariana Callejas, quien, a partir de entonces, se sintió liberada para contar todo lo que sabía de la DINA y de sus crímenes.

Eso es lo que ahora, a 17 años de la expulsión de Michael Townley, reitera a través de un libro que fue ayer presentado oficialmente: *Siembra vientos, Memorias*. En esta obra pasa revista a su relación con Townley, a la manera como el trabajo en el interior de la DINA marcó su vida familiar y a las acciones en que ella y su ex esposo se vieron involucrados como agentes de la policía secreta a las órdenes de Manuel Contreras y Pedro Espinoza.

En un acto realizado ayer en la sede de Cesoc, el director de la Editorial Chile América, Julio Silva Solar, presentó ante la prensa a Mariana Callejas y su libro:

—Ha sido una constante de Cesoc aportar al esclarecimiento de las violaciones a los derechos humanos—, señaló.

Agregó que el "el camino de la impenitencia no cierra las heridas" y que el hecho de que en la actualidad el ex brigadier Pedro Espinoza esté cumpliendo la pena que le impuso la justicia por su responsabilidad en el caso Letelier "lo honra como hombre y como militar y además demuestra que los militares no son una casta privilegiada e intocable".

Ofreció en seguida la palabra a Mariana Callejas quien agradeció la oportunidad de sacar un libro que es su respuesta a las pregun-

La ex esposa de Michael Townley escribió sus memorias centradas en su relación con la DINA y sus agentes y con el caso Letelier. Esos hechos, que marcaron definitivamente su vida, aparecen relatados en su libro "Siembra vientos".

tas que siempre se le hacen.

"No es una obra con méritos literarios; hace quince años que tenía la necesidad de escribirla pero nunca encontré una editorial que aceptara su publicación", manifestó Mariana Callejas.

Actos en DINA

En breves respuestas a las interrogantes de los periodistas, dijo que la obra daba cuenta de los sucesos que más conocía y que se había abstenido de incurrir en otros casos de los cuales no tenía antecedentes directos, como el asesinato del general Carlos Prats, en Argentina.

Acotó que su actuación personal en la DINA fue casi inexistente, si bien conoció a sus jefes y oficiales y figuró en sus planillas de pago el pseudónimo de Ana Luisa Pizarro recibiendo poco más de dos mil escudos mensuales.

Su ingreso a ese organismo, agregó, fue una idea de Pedro Espinoza para aumentar los bajos ingresos de Michael Townley.

Respecto de las actuaciones de la DINA, opinó que Contreras y Espinoza fueron un binomio, "una pareja de inteligencia" para la realización de actos criminales.

En cuanto a Townley, dijo que

hace muchos años no tiene contacto con él y que se encuentran divorciados, si bien él tiene contacto permanente con los hijos que juntos tuvieron.

Aseguró Mariana Callejas que no le gusta hablar de arrepentimiento.

Y en cuanto a si su decisión de testimoniar contra el gobierno militar y su organismo de seguridad hubiera sido diferente si Michael Townley no hubiera sido entregado aseveró: "Es una pregunta importante que yo también me he hecho muchas veces. Yo creo que de todas maneras hubiera hablado porque 17 años de dictadura es mucho".

La ex agente espera un cambio en su vida ahora, cuando la justicia empieza a cumplir su labor. Y señaló que no teme represalias de los ex hombres de la DINA: "A mí no se me destruye fácilmente", aseguró.



Mariana Callejas durante la presentación del libro "Siembra vientos".

Mariana Callejas da testimonios de las acciones cometidas por la DINA [artículo] Richard Vera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vera, Richard

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mariana Callejas da testimonios de las acciones cometidas por la DINA [artículo] Richard Vera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile